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VERBALE ASSEMBLEA GENERALE 2020 

LUGANO SUB 
 

 
Il giorno 10 marzo 2020 alle ore 19:00 presso la sala multiuso di Paradiso si è riunita l’Assemblea 
Generale Ordinaria del Centro Sportivo Subacqueo Lugano Sub. 
 
Anche quest’anno sullo schermo sono stati visualizzati i vari punti delle trattande con l’ausilio di 
una presentazione Power Point, preparata dalla nostra segretaria. 

 
L’ordine del giorno prevede: 
1. Apertura dei lavori assembleari: saluto, presenze 

2.    Accettazione verbale assemblea generale ordinaria 22 febbraio 2019 (vedi sito 
luganosub.ch ) 

3.    Relazione del presidente 

4.    Rapporti: 

 -  attività e formazione 

 -  manifestazioni  

 -  sede 

     -  materiale 

     -  sito 

5.   Finanze: conti consuntivi 2019, rapporto dei revisori, preventivo 2020, tassa sociale 

6.   Conferma Comitato 

7.   Eventuali 

 
L’ordine del giorno è accettato all’unanimità. 
 
 

1. APERTURA LAVORI ASSEMBLEARI 
Saluto 
Il presidente Flavio Valsangiacomo da il benvenuto a tutti i soci presenti. All’apertura 
dell’assemblea alle ore 19:00 non c’è il quorum, riconvocazione alle ore 19:15. 
 

Presenze 
La lista dei presenti indica che sono presenti 12 persone. Il quorum è ottenuto, l’assemblea è 
valida. 
 
Sono scusati: 
Barchiesi Giancarlo, Bettosini Maura, Bonacina Marco, De Seta Caterina, Franceschetti Claudio, 
Gialdi Raffaella, Greco Sabina, Ineichen Dominique, Luraschi Lauro, Luraschi Norman, Meldi 
Piero, Otz Markus, Prada Andrea, Selvini Marco, Ueney Kristiyan, Tonani Michele, Vecchiattini 
Ileana, Zanni Federica 
 
 
 
 



2. VERBALE AG ORDINARIA DEL 22 FEBBRAIO 2019 
 

Il verbale dell’AG 2019 é stato pubblicato sul sito www.luganosub.ch.  
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 
 

3. RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
 

Prende la parola il presidente: 
 

Care signore cari signori, buonasera a tutti.  
Vi do il benvenuto alla 60ma Assemblea Generale del nostro sodalizio. Vi ringrazio della vostra 
presenza a dimostrazione che la vostra fede sportiva va ben oltre allo spauracchio del virus. 
Grazie dunque di onorarci della vostra presenza. Se ci sono per caso dei nuovi aderenti al club li 
pregherei di alzarsi e presentarsi. 
Il nostro club non fa grandi eventi, malgrado il numero importante di soci. La subacquea non è uno 
sport di squadra, ma piuttosto di coppie con magari degli affinamenti particolari. L’attività del club 
è quindi molto più concentrata nell’immersione a due o tre.  Lo dimostra la sempre ben 
frequentata serata del martedì sera.  C’è anche chi non partecipa alla cenetta pur di fare la 
settimanale immersione serale. 
Su quel nucleo ben affiatato di sub, in costante contatto su WhatsApp, riposa tutta la nostra forza 
di animazione. Senza queste singole attività la vitalità del club verrebbe a mancare. E quanti di 
questi temerari sono delusi quando non trovano il compagno di immersione. Vuoi perché molti 
sono oberati dagli impegni privati, sempre più numerosi, vuoi perché non se la sentono, quella 
sera, di fare i 90 scalini e andare in affanno, tanto quanto un’immersione profonda.  
Mi rivolgo qui stasera a tutti questi  attivisti che non mollano e li esorto a trovare sempre lo stimolo 
di buttarsi nelle gelide ed oscure acque del nostro lago.   Un applauso per loro. 
Ma non solo a chi è attivo, è dedicato il mio discorso, ma a un ben altra fetta di soci: i soci 
sostenitori. 
Essi con la loro dedizione e soprattutto con il loro sostegno finanziario contribuiscono a far vivere il 
club 
a modo loro. Da anni non chiediamo l’aumento delle tasse grazie alle entrate che coprono le 
nostre spese correnti. Dunque anche costoro meritano il nostro riguardo.  Vi esorto anche per loro 
e per gli eterni assenti a fare un nutrito applauso. Grande applauso ai soci “asciutti”. 
Per il momento non abbiamo grossi grattacapi, salvo il tetto della casa. Dobbiamo avvicinare il 
comune per verificare il da farsi e tentare di commuoverli per intervenire a proteggere il vecchio 
stabile. 
Le strutture a noi necessarie le abbiamo edificate pian piano.  
Il futuro, e penso tra una decina di anni, non sappiamo cosa ci riserverà. Tutto dipenderà dalle 
visioni future del comune e conseguenti progetti di sistemazione della centrale di pompaggio a 
lago e delle strade ciclabili sopra dietro alla sede. 
Per i nostri soci, il comitato ha una piccola idea dietro al capo ed è anche il mio sogno: 
“VEDO LE BOMBOLE ED I BIBO CHE SCENDONO AL LAGO SULLE SPALLE DEI SUB E.. 
CHE RISALGONO DA SOLI APPESI AD UN FILO…” 
Qui lascio sognare anche voi e vi ringrazio per la vostra presenza anche in questi momenti dove si 
è smarrita la ragione. Ringrazio ancora una volta e saluto presenti e assenti e auguro a tutti soci 
un anno di piacevoli immersioni. 
 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda numero 3 è accettata all’unanimità. 

 
 
 
 



 

4. RAPPORTI 
 
Resoconto sede 
Prende la parola il responsabile Sede, Alessandro: 
 
LAVORI IN SEDE 
Prende la parola Alessandro che, mostrando una foto del vecchio locale a lago, spiega come si è 
evoluta la situazione.  
Dapprima abbiamo spostato tutto il materiale in legnaia, dopodiché, grazie agli accordi presi con il 
Municipio e Cantone, abbiamo avuto l’autorizzazione a costruire un nuovo capanno a lago. Si 
mostrano le varie fasi del lavoro con delle fotografie. I lavori sono stati svolti a costi minimi, pian 
piano, grazia al lavoro di molti soci. Il capanno si presenta in ordine e ben fornito di pavimento, 
luci, armadietti.  
Per quanto concerne l’infermeria (sulla destra del piazzale) i lavori sono iniziati un paio di anni fa. 
Quest’anno il locale è stato rifinito dividendolo internamente e mettendo una porta d’entrata. In 
questo locale sono stati riposti gli attrezzi da giardino da una parte e la cambusa dall’altra. Siamo 
in fase conclusiva con lamiere e rivestimento del tetto.  
L’anno scorso vi avevo promesso che avrei rifatto la zattera, ma purtroppo il locale a lago e 
infermeria hanno preso troppo tempo. Provvederò quest’anno. L’idea è di fare delle potrelle di 
ferro con una passerella in modo che la zattera rimane staccata e in caso di forte vento la zattera 
rimane sicura.  
 

Resoconto materiale 
Prende la parola il responsabile del materiale, Fabio: 
 
ATTIVITA’ 2019 
Per quanto riguarda le miscele/booster le cifre sono abbastanza stabili. C’è stato un leggero 
spostamento verso l’ossigeno rispetto all’elio, in quanto c’è più utilizzo di rebreather. L’utilizzo 
dell’argon è sceso ma non perché la stagione è meno fredda ma perché c’è meno gente che si 
immerge durante l’inverno. Sono stati sostituiti i riduttori di pressione sui bomboloni di aria che 
alimentano il booster, che ora lavora a pieno regime. La revisione del booster viene fatta 
annualmente durante l’estate. Non ci sono lavori in vista.  
 
MATERIALE 
Nulla di particolare al di fuori dell’ordinaria manutenzione. Siamo ancora in corso con la 
sistemazione del locale Cambusa, che dovrebbe diventare locale materiale sub. Questo lavoro va 
un po’ a rilento a causa di altre priorità di lavori in sede.  
 
IMMERSIONI 
C’è stato un incremento delle immersioni, dovuto probabilmente al nuovo locale al lago dove si 
possono lasciare le attrezzature. Dunque diverse persone che l’anno scorso avevano rallentato a 
causa delle scale da fare ogni volta, quest’anno hanno ripreso più regolarmente.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Resoconto attività e formazione 
Prende la parola il presidente perché Maura, responsabile scuola Cmas, è assente: 
 
SCUOLA CMAS 
L’affiliazione permette di avere agevolazioni di prezzi sugli articoli presenti nel negozio online della 
Cmas. Ogni anno partecipiamo alla “gara” di migliore scuola, basata sui numeri di brevetti emessi, 
senza però troppo successo. Durante l’anno abbiamo svolto 35 battesimi sia in piscina Val Gersa 
sia in Sede. 
Altre attività svolte durante il 2019: brevetto di biologia marina del Mediterraneo (Lerici), brevetto 
equipment specialist (Cressi), brevetto muta stagna, campi estivi bimbi (estate). 
 
CORSI (scuola Cmas e altri) 
quest’anno in sede sono stati formati diversi subacquei come segue: 
1 S1 CMAS 
11 cave 1 CMAS 
2 cave instructor 1 CMAS 
6 Fondamentali GUE 
1 DPV (scooter) GUE 
 
T-SHIRT:  
Sono ancora disponibili tutte le taglie a prezzi scontatissimi! Contattate il Comitato. 
 
PRESEPE SOMMERSO 
Prende la parola il responsabile Sede, Alessandro: 
 
Per il secondo anno consecutivo abbiamo fatto il presepe sommerso. Ringrazio tutti quelli che 
sono venuti a fare la fiaccolata, è stata una bella emozione e un folto pubblico. C’era moltissima 
gente, quasi 3'000. Rispetto all’anno scorso era presente un maxi schermo, migliorato l’audio e 
aggiunto sei statue. Anche da parte del comune di Lugano abbiamo avuto un’ottima pubblicità. 
Unica pecca è il lago alto e acqua torbida. L’idea di quest’anno infatti è creare una sorta di 
anfiteatro inclinata verso riva in modo da concentrare la luce verso le statue e renderle visibili 
anche di giorno. In più vorremmo creare una piattaforma mobile in modo tale che in base al livello 
del lago si possa alzare o abbassare in base alla necessità.  
Per supportare la spesa dell’acquisto di nuove statue (circa fr. 12'000.-), per non gravare sulle 
finanze del Club, si sono cercati degli sponsor personalmente.  
 
GARA NUOTO PINNATO:  
Prende la parola Luciano Mombelli, responsabile della manifestazione. È contento di come si è 
svolta la decima gara di nuoto pinnato. Il cambio della formula della gara ha avuto successo, infatti 
quest’anno sono state fatte 10 staffette. C’erano una quarantina di partecipanti. Anche a livello di 
costi siamo riusciti a coprirli. Sempre sperando di avere questa partecipazione. Luciano invita i 
soci a formare una squadra per partecipare alla staffetta. Anche a livello di autorizzazioni cantonali 
la gara era a regola.  
 
PANETTONATA:  
Ogni anno si cerca di offrire il massimo ai partecipanti, per poter festeggiare insieme l’arrivo delle 
feste Natalizie. Vi aspettiamo sempre numerosi. 
 
NUOTATA POPOLARE DI SANTO STEFANO:  
Si tratta della manifestazione organizzata dalla società di salvataggio di Paradiso, promotrice 
Nicole Eckert a capo dell’organizzazione. Nicole chiede a noi ogni anno la collaborazione per 
supportare la sicurezza in acqua dei partecipanti con dei sub e degli apneisti.  
La manifestazione ha sempre un buon successo e ogni anno partecipano circa 80 persone. 
 
 



POSA ALBERELLI 
Il presidente si lamenta del fatto che questa attività nel sopraceneri venga molto pubblicizzata, 
mentre il nostro lavoro no. Alessandro risponde che non è vero in quanto un nostro video ha fatto 
da copertina al quotidiano la scorsa settimana.  
 
DATE MANIFESTAZIONI 2020: 
Non appena tutte le date verranno fissate sarete informati. 
 
Primavera  pulizie primaverile sede 
xx giugno  Battesimi piscina 
xx settembre  Gara Nuoto Pinnato  
xx dicembre  Panettonata 
xx dicembre  posa presepe sommerso 
xx dicembre  fiaccolata presepe sommerso 
26 dicembre  Nuotata di S.Stefano, Paradiso 
Tutto l’anno  Uscite al mare, fiumi e laghi Alpini, da 4 a 10 partecipanti. Vedi affissioni in 

bacheca e sul sito 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 
 
REDAZIONE NETTUNO 
Il presidente esorta i soci a collaborare con articoli e foto da inviare a Valentina.  

 
WEB 
Prende la parola Marco Vannetti che sostiene che per la maggiore vanno facebook e whatsapp 
per le comunicazioni varie, per chi non usa i social rimane il sito che è sempre aggiornato. 
 
 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 
La trattanda è accettata all’unanimità. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



5. FINANZE 
 
Prende la parola il presidente in quanto il cassiere è assente per motivi di lavoro: 

Conti  2019 
Il 2019 chiude con un totale di bilancio di 52'847.45 chf ed una perdita d’esercizio di 837.51 chf.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
RAPPORTO DEI REVISORI 
Redatto da Daniele Bisang e Ivo Bassanello: 
 
“In qualità di revisori abbiamo verificato la contabilità e il conto annuale della Lugano SUB per 
l’esercizio chiuso al 31 dicembre 2019. 
Abbiamo verificato le posizioni e le informazioni del conto annuale mediante procedure analitiche 
e di verifica a campione. Abbiamo inoltre giudicato l’applicazione dei principi contabili determinanti 
e la presentazione del conto annuale nel suo complesso. Siamo dell’avviso che la nostra verifica 
costituisca una base sufficiente per la presente nostra opinione. 
A nostro giudizio la contabilità e il conto annuale, che chiude con una perdita di esercizio di fr 
837.50, sono conformi alle disposizioni legali svizzere statutarie. 
Abbiamo ricevuto un programma di contabilità e relativo piano di conti dettagliato e visionato i 
libretti di deposito. Raccomandiamo pertanto di approvare il conto annuale a voi sottoposto e 
darne scarico al Cassiere ed al Comitato per il loro operato in materia.” 
 
 
 
 
 
 

 2018 2019 

Cassa 497.80 341.60 

Conto corrente bancario 20’830.73 20’122.98 

Conto deposito bancario 15’112.47 15’138.91 

Controllo accessi 450 450 

Materiale sportivo 928.60  928.6 

Bombole ed erogatori 1’275 1’275 

Magliette 300 300 

Materiale festa estiva 150 150 

Mobilio e installazioni 5’963 5’963 

Compressore e impiantistica 7’339.85 7’339.85 

TOTALE PATRIMONIO 52’847.45 52’009.94 

RISULTATO D’ESERCIZIO -3’333.37 -837.51 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tassa sociale e armadietti 
 

Le tasse rimangono invariate: 
 

socio attivo    fr. 120.- 
socio passivo   fr. 55.- 
armadietto 1° e 2° piano  fr. 100.-  
armadietto al lago   fr. 30.- 
 

 
Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 

La trattanda è accettata all’unanimità. 
 
 

6. CONFERMA COMITATO 
Presidente:  Flavio Valsangiacomo 
Vice presidente:  vacante 
Segretaria:  Caterina De Seta 
Cassiere:  Lauro Luraschi 
Resp. sede:  Alessandro Rossi 
Resp. materiale:  Fabio Foletti  
Commissario tecnico:       Caterina De Seta 
Redazione Nettuno e PR: Valentina Meldi  

 
Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 

la trattanda è accettata all’unanimità. 

BUDGET 2019 2020 

Acquisto merce 550 600 

Spese riunioni Comitato 600 500 

Varie spese 600 600 

Pigione 500 500 

Pulizia locali 700 700 

Costi locale miscele 1’000 1’200 

Assicurazioni, tasse autorizzazioni 960 1’000 

Costi energia 1’500 1’600 

Manutenzione 4’000 4’000 

internet 82.70 82.70 

Scuola Cmas 150 150 

Spese postali  200 200 

TOTALE PATRIMONIO 10’942.70 11’132.70 



 

7. EVENTUALI 
 
Valentina chiede se si può creare un pianale esterno a lago per favorire 
il ritiro dalle spalle delle bombole. Il banco interno è scomodo perché troppo alto. 
 
Il comitato provvederà alla posa all’esterno, preferibile a causa del materiale bagnato. 
 
 
 
 
 
 
 
Alle ore 20:00 è dichiarata chiusa l’assemblea annuale 2019 della Lugano Sub. 
La serata continua con la cena al bar/ristorante sottostante, bibite offerte dal Club. 
 
 
Per il protocollo: 
Caterina De Seta, Segretaria Lugano Sub 
 
 
Lugano – Paradiso, 11 marzo 2020 
 
 
 
Il Presidente:      La segretaria: 
 
 
Flavio Valsangiacomo      Caterina De Seta 
 
 
 
 
 
P.S. Il verbale verrà pubblicato sul sito 


